
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2021/00020            DEL  11/05/2021 

 

OGGETTO :    MANIFESTAZIONE “INCONTRI A CIELO APERTO” ANNO 2021 – 

APPROVAZIONE LINEE DI INDIRIZZO RELATIVE AL “FESTIVAL DELLE 

CULTURE NEL MUNICIPIO 2”. 

 

L’anno duemilaventuno il giorno 11 del mese di maggio, alle ore 11:00 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 



 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna NO 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio NO 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giovanna Salemmi Saverio Scannicchio Luigi Schirone  

 



 



 

OGGETTO: MANIFESTAZIONE “INCONTRI A CIELO APERTO” ANNO 2021 – 
APPROVAZIONE LINEE DI INDIRIZZO RELATIVE AL “FESTIVAL DELLE CULTURE 
NEL MUNICIPIO 2”. 
 
Il Presidente del Municipio 2, Avv. Giovanni Lucio Smaldone, sulla base dell’istruttoria 
condotta dalla Direzione del Municipio 2, riferisce: 
  

PREMESSO che i Municipi, nell’ambito delle funzioni proprie, ai sensi dell’art. 53 del vigente 
regolamento sul decentramento amministrativo, nei limiti dell’ambito territoriale di 
riferimento, nel rispetto dei regolamenti e tenendo conto degli atti di programmazione 
comunale, ove esistenti, deliberano in materia di attività culturali, potendo quindi 
programmare, organizzare e promuovere, a tal scopo, manifestazioni ed iniziative; 
 
OSSERVATO che la III Commissione consiliare permanente, in continuità con le linee di 
indirizzo già realizzate lo scorso anno con  la prima edizione della manifestazione “Incontri 
a cielo aperto”,  ed al fine di promuovere, all’interno del territorio municipale, iniziative 

culturali, ha predisposto delle linee d’indirizzo per la realizzazione del “Festival delle culture 
nel Municipio 2 ”, che avrà ad oggetto eventi settimanali consistenti in dibattiti, incontri, 

presentazioni di libri, spettacoli teatrali e proiezioni di film, nei luoghi pubblici o aperti al 
pubblico del Municipio 2, nel pieno rispetto di norme e protocolli anti-covid 19 vigenti al 

momento della concreta attuazione dell’iniziativa suddetta; 

PRECISATO che “Il Festival delle Culture” dovrà essere realizzato nei mesi estivi del 
corrente anno, da luglio a settembre, contestualmente alla manifestazione “Incontri a cielo 
aperto – 2^ edizione”, (organizzata autonomamente dal Municipio 2), con la quale dovrà 

formare un unico cartellone di eventi; 

RILEVATO che l’obiettivo alla base di tale progettualità è quello di promuovere la 
conoscenza della lettura, del cinema e del teatro, quali pilastri del mondo della cultura, 
così rilanciando il senso di comunità e di cittadinanza attiva e creando momenti di socialità 
in grado di coinvolgere cittadini di ogni età, attraverso il ricorso a modalità interattive, 
come l’accompagnamento musicale delle presentazioni, le interlocuzioni con il pubblico 
presente e ogni altro strumento di ampio coinvolgimento. 
Trattasi, pertanto, di un’iniziativa che, attraverso l’interscambio di idee, mira a garantire il 
recupero della socialità, messa in crisi dalle misure adottate nell’ultimo anno per 
fronteggiare la situazione di emergenza nazionale dovuta al contagio da Covid-19; 
 
ATTESO che il Festival prevederà il coinvolgimento di vari autori, invitati a presentare i 
propri libri e artisti che, nel rispetto delle misure di sicurezza vigenti, potranno tornare ad 
esibirsi in pubblico e allietare i cittadini del Municipio 2. 
Saranno altresì previste proiezioni cinematografiche che avranno il fine di coinvolgere in 
modo più ampio i residenti, sempre nel rispetto dei protocolli di sicurezza anticontagio e 
quindi, preferibilmente in spazi aperti adeguatamente attrezzati o cinema aperto del 
territorio del Municipio 2; 
 
CONSIDERATO che per la realizzazione del “Festival della Cultura al Municipio 2” si dovrà 
procedere, ad esito del relativo bando pubblico, all’individuazione di un operatore che, nel 
rispetto dei protocolli igienico-sanitari vigenti, dovrà garantire, mediante la pubblicità  degli 
eventi e la comunicazione (anche per mezzo di canali social), un ampio coinvolgimento 



 

della cittadinanza, programmando, presso luoghi pubblici o aperti al pubblico siti nel 
territorio del Municipio 2 (piazze, parrocchie, parchi, librerie ecc.), le seguenti attività: 
 

 
 Incontri con l’autore : almeno n. 5 eventi consistenti in presentazioni di libri e  

confronto con l’autore; 
 Rassegna cinematografica : almeno n. 3 proiezioni di film di registi baresi o prodotti 

da case cinematografiche baresi o girati sul territorio barese o con attori baresi. 
Almeno due di questi eventi, inoltre, dovranno necessariamente svolgersi su piazze 
del Municipio 2 (es. Piazzale Lorusso, Piazzetta Cirillo, Piazzetta dei Papi, ecc.); 

 Spettacoli teatrali della commedia barese: almeno n. 3 spettacoli con attori baresi. 
 

Tutti gli eventi, si precisa, saranno gratuiti per i cittadini ed in presenza, spettando 
all’aggiudicatario la predisposizione delle più adeguate misure di sicurezza, nel pieno 
rispetto dei protocolli igienico-sanitari vigenti. 
 
RITENUTO che le suddette linee di indirizzo sono state approvate, con maggioranza dei 
voti, dalla Commissione municipale permanente “Sport e Cultura”, come da verbale del 
26.04.2021 agli atti; 
 
Per tutto quanto sopra, si rimette al Consiglio la proposta di che trattasi per le 
determinazioni da adottarsi in merito.  
  

Il Presidente, come da allegata resocontazione registrata a parte, dopo la lettura della 
proposta comunica al Consiglio che è arrivato un emendamento a firma della Cons. 
Abbatescianni e del Cons. Losito, e ne dà lettura: 
 
“Oggetto: Emendamento delibera punto 5 ODG  Consiglio. 
 
I sottoscritti Consiglieri in merito alla delibera avente ad oggetto: “Manifestazioni “Incontri 
a cielo aperto” anno 2021 approvazione linee di indirizzo, al punto 5 all’o.d.g. del Consiglio 
dell’11/5 c.a. 
 
Chiedono che venga posto in discussione il seguente emendamento: 
 
- Inserire nelle linee di indirizzo Spettacoli di anumazione per famiglie e 
bambini” 
 
- Rimodulare la frase “consisterà in una settimana di dibattiti”, in consisterà in 
una serie di dibattiti; 
 
- Inserire nel dispositivo di delibera al Punto 1 dopo la frase aperti al pubblico del 
Municipio 2 con un contributo per la manifestazione NON INFERIORE A € 
10.000.00(DIECIMILA) “ 
 
la Consigliera Abbatescianni illustra l’emendamento. Interviene il Presidente per meglio 
dettagliare le tre proposte inserite nell’emendamento stesso. Pertanto, restano nella 
richiesta di emendamento solo il primo e l’ultimo punto. In quanto il secondo punto era 
stato già inserito nella proposta di deliberazione, in fase istruttoria. 



 

 
 
 
Quindi l’oggetto del progetto e delle attività previste saranno le seguenti: 

 
--  Spettacoli di animazione per famiglie e bambini; 
 
 Incontri con l’autore : almeno n. 5 eventi consistenti in presentazioni di libri e  

confronto con l’autore; 
 Rassegna cinematografica : almeno n. 3 proiezioni di film di registi baresi o prodotti 

da case cinematografiche baresi o girati sul territorio barese o con attori baresi. 
Almeno due di questi eventi, inoltre, dovranno necessariamente svolgersi su piazze 
del Municipio 2 (es. Piazzale Lorusso, Piazzetta Cirillo, Piazzetta dei Papi, ecc.); 

 Spettacoli teatrali della commedia barese: almeno n. 3 spettacoli con attori baresi. 
 

 
 
Il Presidente apre quindi il dibattito sull’emendamento ed interviene il Consigliere Rella. 
Chiuso il dibattito il Presidente pone in votazione lo stesso. 
 
Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti. 
 
Pertanto, l’emendamento è approvato. 
 
Il Presidente apre quindi il dibattito sull ‘intera proposta di deliberazione comprensiva 
dell’emendamento approvato. 
 
Intervengono i Consiglieri Losito, Rella, Lisco e ancora Losito. 
 
Chiusa la discussione il Presidente pone in votazione la proposta di deliberazione. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE   
   

UDITA la relazione del Presidente e vista la proposta redatta dall’ufficio; 
VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi; 
VISTO il D. Lgv. n. 267/2000; 
VISTO il parere favorevole della III Commissione Municipale Permanente, come in atti; 
PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione 
di che trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica, espresso dal Dirigente del 
Municipio, trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 
RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione  del  presente 
provvedimento non comporta alcun impegno di spesa o accertamento di entrata; 
DATO ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto di 
interesse; 
RITENUTO di aderire alla proposta progettuale di attuazione dell’iniziativa; 
 
Con n. 15 Voti FAVOREVOLI 

E N. 3 ASTENUTI (Ambruosi, Colapietro e Ruggiero) 



 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente  

 

DELIBERA 

1. - DI APPROVARE, per le motivazioni in narrativa esplicitate e qui integralmente 

richiamate, le linee di indirizzo relative alla realizzazione del “Festival delle culture nel 

Municipio 2 ” che, inserendosi nell’ambito  della seconda edizione della rassegna “Incontri 

a cielo aperto”, consisterà in eventi settimanali di dibattiti, incontri, presentazioni di libri, 

spettacoli teatrali e proiezioni di film, nel periodo compreso tra luglio e settembre, da 

tenersi nei luoghi pubblici o aperti al pubblico del Municipio 2, con un contributo per la 

manifestazione NON INFERIORE A € 10.000,00= nel pieno rispetto di norme e 

protocolli anti - covid 19 che saranno vigenti al momento della concreta attuazione 

dell’iniziativa suddetta; 

 

2. - DI DARE MANDATO alla Direzione del  Municipio 2 di adottare gli atti amministrativi 

esecutivi del presente deliberato. 
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SCHEDA VOTANTI 

EMENDAMENTO 

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI = 

SANTERAMO X 



 

SCANNICCHIO = 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 17  CONSIGLIERI  
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ESITO VOTAZIONE 

 

EMENDAMENTO 

 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

Con Voti Unanimi Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 



 

 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 

 

APPROVA 
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ABBATESCIANNI  X 
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BATTISTA  X 
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COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 
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PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI = 

SANTERAMO X 



 

SCANNICCHIO = 
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TRAVERSA X 
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ESITO VOTAZIONE 

 

 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

Con n. 15  Voti Favorevoli 

E n. 3 Astenuti (Ambruosi, Colapietro e Ruggiero) 



 

 Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 

 

APPROVA 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



 

 

 
Premessa 

La terza commissione permanente, in continuità con la prima edizione della manifestazione 
“incontri a cielo aperto”, svolta nell’estate 2020 presso l’“Orto Domingo”, promuove il 
“Festival della culture nel Municipio 2”, che consisterà in una settimana di dibattiti, incontri, 
presentazioni di libri, spettacoli teatrali e proiezioni di film, nei luoghi pubblici o aperti al 
pubblico del Municipio 2. 
 
Il Festival si inserirà nella seconda edizione della rassegna “Incontri a cielo aperto” che 
prevede degli incontri settimanali nel mese di luglio e nella prima metà di settembre 2021, 
presso gli spazi dell’Orto Domingo, organizzato autonomamente e a titolo gratuito dal 
Municipio 2. 
 
Finalità 

Viste le limitazioni alla socializzazione e alle iniziative di carattere culturale imposte 
nell’ultimo anno dalle misure di contrasto all’emergenza sanitaria, con questa iniziativa si 
intende abbracciare i tre pilastri del mondo della cultura (lettura, cinema e teatro), 
cogliendo l’occasione per rilanciare il senso di comunità e di cittadinanza attiva, creando 
momenti di socialità che coinvolgano cittadini di ogni età, con modalità il più possibile 
coinvolgenti e interattive (es. accompagnando le presentazioni con musica, interlocuzioni 
con il pubblico presente, ecc.). 
Infatti, gli incontri a cielo aperto e il festival delle culture saranno caratterizzati da scambi 
di riflessioni soprattutto sui temi del cambiamento unito alla ripartenza, dello stare insieme 
all’interno di una comunità, in un ambiente sano, con la doverosa attenzione alla salute di 
ognuno. 
 
Protagonisti di queste iniziative - insieme agli autori inviatati a presentare i propri libri e ai 
vari artisti che si esibiranno – saranno i cittadini del territorio del Municipio 2.  
L’obiettivo sarà quello di ridare voce ad autori e artisti, costretti da ormai più di un anno ad 
interrompere il confronto con il pubblico. 
D’altro canto però, proprio in quest’ultimo anno la lettura e l’arte in generale hanno 
rappresentato per molte persone una risposta alla solitudine e/o una piacevole scoperta. 
 
Le proiezioni cinematografiche, in particolare, serviranno a coinvolgere una fetta più ampia 
di cittadini sulle medesime tematiche già descritte. 
 
Modalità 

L’aggiudicatario, che sarà individuato sulla base di un avviso pubblico, dovrà occuparsi: 
della realizzazione del “Festival della Cultura al Municipio 2”, ossia di organizzare, presso 
luoghi pubblici o aperti al pubblico che insistono sul territorio del Municipio 2 (piazze, 
giardini, parrocchie, parchi, librerie, ecc.): 
 

1) Incontri con l’autore: almeno n. 5 eventi consistenti in presentazioni di libri con 
confronto con l’autore; 

2) Rassegna cinematografica: almeno n. 3 proiezioni di film di registi baresi o prodotti 
da case cinematografiche baresi o girati sul territorio barese o con attori baresi. 
Almeno due di questi eventi dovranno necessariamente svolgersi su piazze del 
Municipio 2 (es. Piazzale Lorusso, Piazzetta Cirillo, Piazzetta dei Papi, ecc.); 

3) Spettacoli teatrali della commedia barese: almeno n. 3 spettacoli con attori baresi. 
 



 

 

 
In particolare l’aggiudicatario dovrà occuparsi di organizzare ogni evento in modo da 
coinvolgere la cittadinanza in condizioni di sicurezza nel rispetto dei protocolli igienico-
sanitari vigenti. 
 
Il Festival delle Culture dovrà essere realizzato nei mesi estivi del 2021 (da luglio a 
settembre), contestualmente alla manifestazione “incontri a cielo aperto – 2^ edizione”, 
(organizzata autonomamente dal Municipio 2), con cui dovrà formare un unico 
cartellone di eventi. 
  

Pubblicità 

L’aggiudicatario, dovrà occuparsi della pubblicità degli eventi e della comunicazione, anche 
mediante canali social. 
 
Tutti gli eventi saranno gratuiti per i cittadini e l’aggiudicatario dovrà organizzare la 
presenza degli stessi in sicurezza e nel pieno rispetto dei protocolli igienico-sanitari vigenti. 



Municipio 2 Poggiofranco-Picone- Carrassi- San Pasquale- Mungivacca seduta consiliare 11 maggio 2021 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 1 

Presidente 

Va bene. Passiamo al successivo Punto all’Ordine del 

Giorno, si tratta: “Della manifestazione Incontri a Cielo 

Aperto anno 2021, solo le linee di indirizzo relative al 

“Festival della Cultura” del Municipio 2”. Premetto che i 

Municipi nell’ambito (incomprensibile) presenti nell’art. 

53 del vigente Regolamento di decentramento amministrativo, 

nei limiti dell’ambito territoriale di riferimento del 

Regolamento, tenendo conto degli atti di programmazione 

comunale o esistenti delibere in materia di attività 

culturali, potendo quindi programmare e organizzare e 

promuovere a tal scopo manifestazioni e iniziative. 

Osservato che la terza Commissione consiliare permanente in 

continuità con le linee di indirizzo già realizzate lo 

scorso anno con le manifestazioni “Incontri a Cielo Aperto” 

al fine di promuovere all’interno del territorio Municipale 

iniziative culturali, ha predisposto delle linee di 

indirizzo per la realizzazione del Festival delle Culture 

del Municipio 2 che avrà ad oggetto eventi settimanali 

consistenti in dibattiti, incontri, (audio del Presidente 

disturbato), spettacoli teatrali nel luoghi pubblici o 

aperti al pubblico del Municipio 2 nel pieno rispetto di 

norme e protocolli anti Covid-19 vigenti al momento della 

completa attuazione dell’iniziativa suddetta. Precisato che 

il Festival delle Culture dovrà essere realizzato nei mesi 

estivi del correte anno, da luglio a settembre 

contestualmente alla manifestazione “Incontri a Cielo 

Aperto” seconda edizione, organizzata autonomamente dal 

Municipio 2 con la quale dovrà formare un unico cartellone 

di eventi. Rilevato che l’obbiettivo alla base di tale 

progettualità è quello di promuovere la conoscenza della 

lettura, del cinema e del teatro quali pilastri del mondo 

della cultura così rilanciando il senso di comunità e di 

cittadinanza attiva e creando momenti di socialità in grado 

di coinvolgere i cittadini di ogni parte attraverso il 

ricorso a modalità interattive, come l’accompagnamento 

musicale delle presentazioni, interlocuzioni con il 

pubblico presente e ogni altro strumento di ampio 

coinvolgimento. Trattasi pertanto di un’iniziativa che 

attraverso l’interscambio di idee mira a garantire il 

recupero della socialità, ne semplifica le misure adottate 

nell’ultimo anno per fronteggiare la situazione di 

emergenza nazionale dovuta al contagio da Covid-19. Atteso 

che il Festival prevederà il coinvolgimento di vari autori 

invitati a presentare i propri libri e artisti che nel 

rispetto delle misure di sicurezze vigenti potranno tornare 

a esibirsi in pubblico e allietare i cittadini del 

Municipio 2. Saranno altre sì previste proiezioni 

cinematografiche che vanno a coinvolgere in modo più ampio 

i residenti sempre nel rispetto dei protocolli di sicurezza 

anti-contagio e quindi preferibilmente in spazi aperti 

adeguatamente attrezzati o cinema all’aperto nel territorio 
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del Municipio 2. Considerato che per la realizzazione del 

Festival della Cultura si dovrà procedere a esito del 

relativo bando pubblico, individuazione di un operatore per 

il rispetto dei protocolli igienico-sanitari vigenti, dovrà 

garantire la (incomprensibile) degli eventi e la 

comunicazione, un altro coinvolgimento della cittadinanza 

programmando che sui luoghi pubblici o aperti al pubblico 

siti nel territorio del Municipio 2 le seguenti attività: 

incontri con l’autore, almeno 5 eventi consistenti in 

presentazione di libri e confronto con l’autore; rassegna 

cinematografica, almeno 3 proiezioni di film di registi 

baresi o prodotti da case cinematografiche baresi, 

(incomprensibile) o con attori baresi, almeno 2 di questi 

eventi dovranno necessariamente svolgersi su piazze del 

Municipio 2; spettacoli teatrali della commedia barese, 

almeno 3 spettacoli con attori baresi. Tutti gli eventi si 

precisa che saranno gratuiti per i cittadini in presenza, 

spettando all’aggiudicatario alla predisposizione delle più 

adeguate misure di sicurezza e rispetto ai protocolli 

igienico-sanitari vigenti. Ritenuto con le seguenti linee 

di indirizzo sono state approvate con maggioranza dei voti 

dalla Commissione competente del Municipio.  

Ora, prima di aprire, anzi, io sto per aprire la 

discussione sulla delibera, ma vi preannuncio che è 

pervenuto nel rispetto dei termini previsti dal protocollo, 

è pervenuto un emendamento a questa delibera da parte della 

Presidente della Commissione cultura e sport, Alessandra 

Abbatescianni, emendamento del quale vado a darvi lettura 

“Si chiede che venga posto in discussione il seguente 

emendamento. Inserire: “Nelle linee di indirizzo spettacoli 

di animazione per famiglie e bambine”, rimodulare la frase 

“Consisterà in una settimane di dibattiti” in “Consisterà 

in una serie di dibattiti e infine inserire nel dispositivo 

di delibera punto 1, dopo la frase: “Aperta al pubblico del 

Municipio 2” con “Un contributo per la manifestazione non 

inferiore a euro 10.000”. Allora, Consigliera Abbatescianni 

vuole illustrare preliminarmente il suo emendamento?  

 

Consigliera Abbatescianni 

Sì. Grazie, Presidente. Alessandra Abbatescianni, Decaro 

Sindaco. Risaluto tutti quanti. Innanzitutto, l'emendamento 

era stato fatto prima che arrivasse la delibera con la 

correzione del Direttore in merito al tempo da svolgersi 

rispetto a questa serie di eventi che abbiamo pensato e 

quindi ritiro, ovviamente, la parte rispetto al tempo, 

invece lascio la parte che riguarda l'aspetto economico, 

sebbene noi diciamo… 

 

Presidente 

Chiedo scusa, Consigliera. Diciamo che l’emendamento è 

formato da 3 proposte? 
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Consigliere Abbatescianni 

Sì. 

 

Presidente 

La prima, quella di inserire spettacoli di animazione per 

famiglie e bambini, rimane? 

 

Consigliere Abbatescianni 

Lo lasciamo. 

 

Presidente 

La seconda è rinunciata, giusto? 

 

Consigliere Abbatescianni 

Sì. 

 

Presidente 

La seconda è rinunciata e quindi prendiamo atto 

formalmente, Direttore, della rinuncia a questa parte 

dell’emendamento. Rimane ferma, invece, la terza parte 

relativa al contributo economico, dico bene? 

 

Consigliere Abbatescianni 

Sì, esattamente. Allora come dicevo, la mia Commissione ha 

lavorato, diciamo, in maniera molto meticolosa rispetto 

all'organizzazione di questi eventi e anche in 

considerazione di quelli che sono stati i consigli 

pregressi, quelle che sono le volontà che si cerca di 

rispettare anche dei Consiglieri, si parlava prima di 

famiglia e se bene siamo fatti di Maggioranza e di 

Opposizione ritengo che ci siano dei principi cardini 

rispetto e quali siamo una famiglia e quindi se vogliamo 

che le cose vadano avanti dobbiamo anche in un certo qual 

modo laddove si può venirci incontro. Quindi detto questo, 

abbiamo fatto noi delle valutazioni sui costi, la 

Commissione ha anche chiamato, diciamo, in audizione 

persone che ci potessero aiutare a capire quali potessero 

essere, diciamo, i costi affrontabili per un evento di cui 

desideriamo, per tutti, una riuscita gradevole,, come dire 

in un certo modo, quindi avevano parlato anche di questo 

con il nostro Direttore che è stato, diciamo, 

chiarificatore di una serie di cose, però, diciamo, ci 

siamo detti che è giusto che noi sappiamo quanto, diciamo, 

verrà messo a bando e riteniamo che la cifra che abbiamo 

indicato rispetto anche alle audizioni fatte sia una cifra 

congrua nel momento in cui poi noi andiamo a riconoscere 

solo l’80% e quindi abbiamo chiesto, probabilmente il 

Direttore non ha fatto in tempo perché io avevo anche 

scritto una mail interlocutoria nella quale chiedevo di 

apportare questo ulteriore modifica, quindi oggi noi 

chiediamo che venga messo, diciamo, a verbale che viene 

riconosciuta, diciamo, questa somma per il bando perché a 



Municipio 2 Poggiofranco-Picone- Carrassi- San Pasquale- Mungivacca seduta consiliare 11 maggio 2021 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 4 

quel punto noi, diciamo, siamo certi che possiamo fare il 

cinema, le letture e gli spettacoli nel migliore dei modi, 

questo anche in considerazione del fatto che la valutazione 

che è stata fatta dalla Commissione che ripeto, diciamo, è 

stata più di un mese su queste linee di indirizzo perché 

noi oggi abbiamo un problema che comporta dei costi molto 

elevati rispetto ad un tempo che sono le misure di 

contenimento, nel momento in cui anche noi vogliamo fare il 

cinema e ci siamo interfacciati con chi fa cinema, sappiamo 

che prima potevamo, diciamo, mettere uno schermo e la gente 

poteva in piedi vedere il film, oggi invece chi dovrà 

approcciarsi a fare questo, dovrà mettere le sedute, le 

transenne, chiamare la sicurezza per misurare la 

temperatura e quant'altro, tutto questo fa elevare i costi 

di qualsivoglia evento in presenza, noi abbiamo il dovere, 

quindi, primo fra tutti, di dare la possibilità a chi si 

propone di fare questi avanti di avere una capacità 

economica che gli consenta prima di tutto di seguire i 

protocolli delle norme anti Covid perché non ci possiamo 

portare nessuno sulla coscienza e che il loro lavoro, in un 

momento storico in cui queste figure professionali sono 

state fra le più, diciamo, colpite, possa essere, possa 

avere la propria dignità ecco, quindi noi abbiamo pensato, 

diciamo, a questo importo pensando a 360 gradi, non 

solamente a quello che può essere il costo di un attore in 

quanto tale, francamente la mia Commissione ci tiene molto 

a queste linee indirizzo, abbiamo cercato di unire, come 

dire, il piacere di ciascuno di noi, abbiamo pensato, ecco, 

proprio ad essere una Commissione coesa quando abbiamo 

pensato alla lettura, quando abbiamo pensato al cinema e 

quando abbiamo pensato al teatro, abbiamo pensato che 

vorremmo restituire qualcosa, insomma, ai nostri cittadini, 

che come sapete non è 1 anno che sono chiusi, ma sono quasi 

2, quindi, diciamo, questo è stato il nostro, è il nostro 

auspicio, di fare veramente qualcosa di buono per il nostro 

territorio, per cui ci tutta la parte politica può essere, 

diciamo, può portare anche il beneficio di questa cosa. Non 

so, io ho finito il mio intervento. 

 

Presidente  

Grazie, Consigliere. 

 

Consigliere Abbatescianni 

Grazie, comunque, Direttore per essere stato con noi in 

Commissione. 

 

Presidente  

Allora, dichiaro aperta la discussione sull’emendamento. 

Quindi ci sono interventi sull’emendamento? Consigliere 

Rella, prego. 

 

Consigliere Rella 
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Sì, sinteticamente. Abbiamo fatto un lavoro molto di, 

diciamo, di squadra su queste linee di indirizzo e il 

Presidente e il Direttore ovviamente ci hanno dato una 

mano, il Direttore è stato anche da noi in Commissione e ci 

ha dato veramente una mano poi a mettere tecnicamente a 

posto le linee, quindi in questo emendamento che ha 

presentato solo la Consigliera Abbatescianni, ma su cui 

concorda tutta la Commissione, è semplicemente… parlo del 

terzo emendamento, il primo si inseriscono spettacoli per 

bambini che avevamo salutato, diciamo, per una 

dimenticanza, mentre il secondo l’abbiamo ritirato, lo sta 

richiamando perché è già stata fatta correzione, mentre il 

terzo consiste semplicemente nel dire importi che andranno 

messi a bando perché semplicemente riteniamo che per 

favorire l'approvazione in Consiglio e perché comunque è 

anche giusto che quando alziamo la mano sappiamo che 

importi andiamo ad impegnare, semplicemente inserire 

questo, la somma che ci siamo dati è intorno ai 10.000 euro 

perché riteniamo, come diceva sempre la Consigliera 

Abbatescianni che l’80% che il Municipio dà può  essere 

sufficiente, quindi, alla realizzazione degli eventi come 

li abbiamo pensati, facendo gli elementi di qualità, quindi 

l’emendamento è semplicemente questo, tanto voglio dire, 

tra qualche giorno si auspica verrà pubblicato l'avviso e 

lì necessariamente andranno inseriti gli importi, quindi 

tanto vale che sappiamo anche in delibere e ci assumiamo 

anche noi la responsabilità politica di impegnare questi 

fondi, quindi noi come Partito Democratico saremo anche 

favorevoli ad entrambi gli emendamenti. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Rella. Ci sono altri interventi 

sull’emendamento? Nessuno. Direttore, allora poniamo subito 

in votazione l’emendamento. 

 

Direttore 

Un attimo solo. Solo dal punto di vista tecnico, le parole 

“Spettacoli di animazioni per famiglie e bambini” dive 

vorremmo inserirla? Perché sul contributo non c’è problema, 

lo metto nel dispositivo e pace e amen, ma questa che non 

era proprio stata… 

 

Consigliere Rella 

Nel considerato, Direttore, dove ci sono l’elenco… 

 

Presidente 

Considerato… le seguenti attività. 

 

Consigliere Rella 

Esatto. 

 

Presidente  
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Dove dice… 

 

Direttore  

Okay, va bene. ho capito. 

 

Consigliere Abbatescianni 

Direttore, ha ragione. È stata proprio una dimenticanza. 

 

Direttore 

No, va bene, va bene, non c’è problema.  

Allora sull’emendamento che è composto di 2 modifiche: una 

relativa alle attività e una relativa all’individuazione 

dell’importo da mettere in bando, ci sono contrari? 

Astenuti? Presidente, all’unanimità. 

 

Presidente 

Sì, allora all’unanimità viene approvato l’emendamento. 

 

Direttore 

Facciamo il complessivo. 

 

Presidente  

Ci sono interventi sulla proposta di deliberazione nella 

sua totalità così come emendata? Consigliere Losito, prego. 

 

Consigliere Abbatescianni  

Non ti Sentiamo. 

 

Consigliere Losito 

Sì, grazie Presidente. È solo una raccomandazione più 

rivolta al Direttore, naturalmente non è un atto, non è un 

documento né quant’altro perché naturalmente, come dire, il 

buon lavoro della Commissione è condiviso da tutti. Come 

diciamo? Una raccomandazione al Direttore, per quanto 

riguarda abbiamo visto che nelle varie manifestazioni che 

noi facciamo come Municipio molte volte viene utilizzato lo 

stemma del Municipio, nel senso, anzi lo stemma del Comune 

riportante il Municipio 2, come dire, utilizzato in maniera 

un pochino, come dire, diversa non è la pubblicità 

dell'evento, non è come dire, il manifesto che invita a, da 

parte dei vincitori, diciamo, da parte di chi poi vince la 

procedura, viene utilizzato in maniera diversa, diciamocela 

tutta viene utilizzata per fare ringraziamento al 

Municipio, ora naturalmente noi queste locandine non gliele 

paghiamo a chi fa ringraziamento a noi stessi perché noi 

non ne abbiamo bisogno naturalmente, se è una cosa 

pubblica, privata se la può fare tranquillamente, però 

l’attenzione al di là di questi episodi all’utilizzo dello 

stemma del Municipio penso che debba essere un pochino più 

corretta, per cui invito, ma penso, forse un maniera 

superflua che chi vince la gara tutto il materiale 

locandine pubblicitarie comunque sia prima di mandarlo in 
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stampa, per cui anche con gli eventi e quant'altro debba 

passare anche da un okay da parte degli Uffici, capisco che 

molte volte la tempistica non ci aiuta, però almeno dire 

“Guarda che se fai la cose degli eventi puoi utilizzare lo 

stemma, se lo fai diverso da quello che è il calendario 

degli eventi non puoi utilizzare lo stemma del Comune e di 

conseguenza devi portare la denominazione del Municipio 2, 

giusto per correttezza, giusto per capirci, ma credo che 

anche gli Uffici sono sempre attenti a queste cose, però 

molte volte la fretta fa i figli ciechi e per non incorrere 

anche in situazioni che potrebbero non essere legittime, 

qualcuno si rende libero e dice “Va beh, l’ho fatto, una 

volta lo faccio di nuovo” e non è così, credo che debbono 

essere anche loro attenti al rispetto delle regole, come 

sempre, come dire, gli Uffici fanno rispettare, ma delle 

volte si (incomprensibile), dice “Non me ne sono manco 

accorto, non è passato da me” ed è giusto, però poi tutto 

il resto, naturalmente la delibera così come già emendata 

incontra il mio voto favorevole. Grazie ancora. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Losito. Ci sono altri interventi? 

Consigliere Rella, prego. 

 

Consigliere Rella 

Sì, grazie. Vorrei sottolineare il lavoro della Commissione 

che è stato davvero un lavoro fatto in concerto, sono 

contento di questo perché parliamo di una Commissione in 

cui oltre il sottoscritto gli altri sono tutti nuovi, al 

primo mandato, quindi sto vedendo anche un percorso, 

insomma, di crescita collettiva che stiamo facendo insieme 

e secondo me questo e l'indirizzo sono il risultato perché 

se fosse sfuggito a qualcuno l'estate scorsa grazie alla 

perseveranza della Consigliera Abbatescianni e poi al 

lavoro di tutta la Commissione abbiamo realizzato degli 

eventi gratuiti Ortodomingo che sono quelli di incontri a 

cielo aperto, che sono molto bene, se qualcuno degli altri 

Consiglieri si è affacciato, alcune volte sono stati molto 

belli e partecipati. Abbiamo iniziato a sognare di fare 

qualcosa di più grande, di metterci anche qualche soldino 

perché incontri a cielo aperto è stato completamente 

gratuito, anzi qualche Consigliere ci ha messo anche dei 

soldi, non il sottoscritto, abbiamo pensato di fare 

qualcosa in più, di sognare un po' più in grande, 

onestamente il discorso che facevamo all'inizio era del 

Festival di Polignano, il Festival del libro che si fa a 

Polignano pensando però che noi non abbiamo il mare, non 

abbiamo quelli scorci, però abbiamo i parchi, abbiamo i 

nostri quartieri con la loro storia e quindi vogliamo 

pensare a lungo termine ad un qualcosa del genere, cioè ad 

un grande evento che possa animare l'estate nei nostri 

quartieri, che possa attirare gente anche da fuori e questo 
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e l'indirizzo sono un primo passo, anzi forse il primo 

passo sono stati incontri a cielo aperto l'anno scorso, 

però (interventi sovrapposti)… un secondo passaggio è 

questo, questa rassegna di eventi che secondo noi potrà 

caratterizzare l’estate nel nostro Municipio, ci sarà un 

cartellone unico, incontri a cielo aperto e questa 

iniziativa, ci saranno, quindi, tanti eventi in un momento 

in cui la gente ha davvero voglia di uscire, ha davvero 

voglia di svagarsi, di stare fuori, di poter avere un po' 

di spensieratezza, ma sempre in sicurezza, quindi secondo 

me il valore di quello che stiamo approvando oggi non lo 

sottovalutiamo perché si parlerà del Municipio 2 

quest'estate. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie mille, Consigliere Rella. Lo speriamo tutti, 

speriamo bene. Consigliere Lisco. 

 

Consigliere Lisco 

Sì, grazie Presidente. Volevo intanto fare i complimenti 

alla Commissione, alla Presidente Abbatescianni che ha il 

compito di coordinare questa Commissione e vedo che lo ha 

fatto anche in maniera decisa e altamente competente perché 

avendo fatto parte io della Commissione cultura nella 

scorsa consiliatura ho, diciamo, anche assaporato un po' 

quello che è l'idea di questo progetto e lo ritengo 

veramente importante fatto di tutti i momenti e che le arti 

mettono a disposizione, così bisogna andare avanti, bisogna 

dare quanto più possibile alla cultura se vogliamo una 

società migliore, se vogliamo che il nostro Municipio 

cresca e per poter crescere ha bisogno non solo di aiuti, 

ma anche di cultura per poter ognuno procurarsi come 

vivere. Grazie, Presidente. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Lisco. Ci sono altri interventi? 

consigliere Losito vedo la sua mano alzata, è un refuso? 

Sì. Allora non ci sono altri interventi, dichiaro chiusa la 

discussione. Direttore possiamo procedere con la votazione, 

prego. 

 

Direttore 

Ci sono contrari? No. astenuti?  

 

Consigliere Colapietro 

IO astenuto. 

 

Direttore 

Allora, astenuto Colapietro. 

 

Consigliere Ambruosi 

Anche io astenuta, Ambruosi. 
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Direttore 

Astenuto anche Ambruosi.  

Quanti siamo in tutto? Un attimo solo. 

 

Consigliere Ruggiero 

Anche io sono astenuto, anch’io Direttore. 

 

Direttore 

Eh allora, scusatemi, ma faccio l’appello. Allora: 

Abbatescianni Alessandra, favorevole. 

Ambruosi Virginia, astenuta. 

Bondanese Giuseppe, favorevole. 

 

Consigliere Battista 

Direttore ha saltato me. Direttore? 

 

Direttore 

Battista, sì, mi scusi. 

Battista Loredana, favorevole. 

Colapietro Matteo, astenuto. 

Damiani Nicola, favorevole. 

Di Pantaleo Davide, favorevole. 

Fiorentini Emanuela, favorevole. 

Lisco Giacinto, favorevole. 

Losito Riccardo, favorevole. 

Moncada Vincenzo, favorevole. 

Patruno Carlo, favorevole. 

Putignano Giovanni, favorevole. 

Rella Giuseppe, favorevole. 

Ruggiero Pierpaolo, astenuto. 

Santeramo Vito, favorevole. 

Traversa Giuseppe, favorevole.  

Presidente, Smaldone Gianlucio, favorevole.  

Allora 15 a favore e 3 astenuti: Ambruosi; Colapietro e 

Ruggiero. La delibera è approvata. 

 

Presidente 

… a favore e 3 di astensione viene approvata la delibera.  



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 
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